

La Feuille de Couz

Pages d'informations de la Municipalité de St. Thibaud de Couz

Le Maire et le Conseil Municipal vous invitent aux :

Vœux de la municipalité le 17 janvier 2025 à 18h30 salle polyvalente

Secrétariat de mairie

Horaires d'ouvertures :

- Lundi : 09h00-11h30
- Mardi : 13h30-18h00
- Mercredi : 09h00-11h30
- Vendredi : 13h30-18h30

Maire et des Adjoints :

Permanence les vendredis de :

18h30 à 19h30

Téléphone mairie : 04 79 65 71 01

Email : mairie.stthibaud@gmail.com

Repas de Noël de l'école :

Le 20 décembre la municipalité a invité tous les enfants de l'école ainsi que les enseignants pour le repas de fin d'année dans la salle polyvalente.

106 jeunes écoliers sur un effectif de 114 étaient présents.

Le repas concocté par : Cuisine Authentique, avec en dessert une buche glacée a été très apprécié ainsi que le film diffusé ensuite.

Soulignons la très bonne ambiance lors de ce repas.

Le mot du Maire.

Au niveau de l'Etat l'année 2024 s'est terminée dans une confusion que nous n'avions plus connue depuis plus de 60 ans. Espérons que cela se stabilise et que le budget de l'Etat, très probablement de rigueur, soit voté afin que nous puissions savoir si nos dotations financières seront stables ou en baisse et « boucler » le budget communal. Quoi qu'il en soit, on fera avec, sans toucher au taux d'imposition des taxes communales.

A St Thibaud les travaux de rénovation de l'école primaire et l'agrandissement de la salle du restaurant scolaire, se sont enfin terminés par la pose des rideaux pare-soleil sur la façade sud.

Les travaux de restauration du bar restaurant « Le Relais des Alpes » et la remise en service avancent un peu moins vite que prévu. C'est le lot des travaux dans des constructions anciennes où les mauvaises surprises sont nombreuses.

La fin des travaux est prévue pour mi avril avec une ouverture du commerce si possible le 1er mai.

Le personnel des services techniques a été renouvelé. Ils font de leur mieux pour rattraper le retard.

A toutes et tous je vous souhaite une excellente année 2025, que vos projets se réalisent et veillez à votre santé.

Le Maire : Denis BLANQUET



Ecole
Agrandissement
restaurant
scolaire
Façade sud



A Propos du LYON-TURIN Ferroviaire : « une vieille histoire débutée en 2005 »

Tout d'abord, je rappelle que St THIBAUD est sur le tracé du futur tunnel sous Chartreuse. En particulier par une « descenderie » qui rejoindra la surface au point haut du tunnel. Le tunnel lui-même passant à 100 m au dessous du niveau de la RD 1006. Le tout étant situé sensiblement sous les lignes THT de EdF.

J'ai été mis en cause dans un mot diffusé dans les boites à lettre signifiant que j'avais refusé de mettre à disposition une salle communale le 16 novembre pour les opposants au projet de transport par train des marchandises entre Lyon et Turin.

Quelle sont les raisons de mon refus.

→ Le collectif « Chartreuse contre le Lyon-Turin » ne s'est pas présenté en tant que tel au téléphone, mais simplement comme le collectif de Chartreuse. Ce n'est que quand nous avons reçu la confirmation par écrit qu'est apparu leur opposition au futur projet. La méthode est pour le moins contestable.

→ Diffuser aux habitants des informations forcément pas objectives n'est pas souhaitable. Elles sont souvent anciennes et ne tiennent pas compte des obligations sécuritaires d'aujourd'hui. Il faut savoir que depuis l'enquête de déclaration d'utilité publique (DUP) **en 2012 et sa validation en 2013** nous n'avons eu aucune information officielle sur l'évolution de ce projet.

Le dossier d'enquête publique n'a fait l'objet que de deux observations à St Thibaud, une d'un particulier et l'autre de la Mairie. Où était le Collectif Chartreuse, c'est là qu'il aurait dû se manifester.

Je rappelle que le périmètre réservé par la DUP, pour les travaux à St Thibaud, figure dans le PLUi de la commune (zone ER257 en bord de la RD 1006 au nord du village). La carrière n'est pas dans le périmètre de la DUP.

De 2013 à fin 2024, les seules informations que nous avons sont celles publiques diffusées dans les médias classiques : TV, journaux donc connues de tous.

→ Ce projet a reçu l'avis favorable de l'Etat, de la Région, du Département, du Parc de Chartreuse, de la ville de Chambéry et même de la CGT. Ces diverses institutions nous accordent des aides pour les gros travaux que nous avons entrepris : école primaire, bar-restaurant..... Sans ces aides, pas de gros travaux possibles. Il m'a donc semblé inopportun de montrer une image négative de St Thibaud contre un projet soutenu par ceux qui nous aident.

Toutefois ces jours, la situation semble se préciser. Ce qui explique peut-être le réveil tardif des associations. Une réunion organisée par M. Le Préfet de Savoie a eu lieu le 12 décembre 2024 à St Jean de Maurienne.. Les élus dont les communes seront impactées par le projet global Lyon-Turin, étaient conviés, j'étais présent. Nous avons eu des informations sur le tunnel principal France-Italie mais aussi sur la liaison entre ce tunnel de base et la région Lyonnaise.

Le tunnel de base devrait être mis en service en 2033. La ligne nouvelle St Exupéry - St Jean de Maurienne incluant le tunnel sous Chartreuse sera effective en 2040. Sur cette ligne nouvelle les études détaillées se dérouleront entre 2025 et 2028. Pour ce qui concerne les tunnels Chartreuse et Glandon des études complémentaires et éventuellement des ouvrages de reconnaissance sont prévus entre 2028 et 2031.

Je rappelle que des études géologiques pour la protection du futur chantier de St Thibaud et le contrôle du débit des sources pouvant être impacté ont eu lieu en 2008. (A cette occasion je suis intervenu auprès de M. Curtet dont la maison est menacée par des chutes de blocs et pour localiser les sources coté massif de Chartreuse).

Ce projet de ferroutage se fera quelles que soient les oppositions. Je pense qu'il est préférable de négocier avec les constructeurs pour en minimiser l'impact et apporter des améliorations au projet initial plutôt que de s'opposer frontalement. Par exemple demander que le tunnel sous Chartreuse soit construit, dès le départ, avec la possibilité d'y transférer les lignes haute tension qui défigurent notre vallée. Peut-être profiter des crédits débloqués pour supprimer le passage à niveau de St Cassin et voir aussi quels projets de la commune pourraient être financés à titre de dédommagement.

Moi-même et le Conseil Municipal seront vigilants pour que la commune soit le moins impactée que possible.

Le Maire : Denis BLANQUET

LE PERSONNEL de la MAIRIE :

En début d'année nous avons eu pas mal de soucis de personnel, en particulier aux services techniques. La situation est maintenant stabilisée et nos deux employés Laurent et Gautier font de leur mieux pour rattraper le retard, tout en découvrant la commune dans sa complexité géographique. Quelques soucis également au niveau du personnel périscolaire avec des arrêts maladie. Je remercie sincèrement et salue l'implication des secrétaires de la mairie, qui assurent les remplacements au restaurant scolaire en plus de leur travail.

NOS ABEILLES

Cette année, et au contraire de la plupart des récoltes des apiculteurs locaux ou d'ailleurs, nos abeilles ont très bien travaillé !

Nous avons pu récolter plus de 110 kg de miel, très clair et très parfumé.

Nous avons demandé une analyse du miel auprès du rucher savoyard, afin de savoir où elles ont bien pu se fournir en pollen ? Résultat le miel est qualifié miel de tilleul.

Il reste quelques pots en vente en mairie, au prix de 9 euros les 500g, règlement par chèque uniquement.

LES FRELONS

Cette année le frelon asiatique est plus présent que jamais, même si nous l'avons aperçu plus tard que les autres étés.

Grâce à la vigilance des habitants, le GDS a pu faire détruire 20 nids sur notre commune.

Alors surtout n'hésitez pas à signaler les nids, soit :

- directement en faisant la déclaration sur le site du GDS
- soit en mairie de St Thibaud
- soit auprès de JMARC ZANNA 0610949870

Les frais de destructions ne seront pas à votre charge.

ATTENTION, la destruction de ces nids doit être effectuée par un professionnel, il y a plusieurs morts chaque année à cause de cet insecte dangereux.

LE MARCHE

Comme vous avez pu vous en apercevoir, notre marché mensuel n'a plus lieu...

Plusieurs commerçants ayant fait le choix de ne plus y participer, et sans nouvelle proposition ni demande, nous avons dû prendre la douloureuse décision de ne plus le proposer.

Nous tenons à remercier chaleureusement les commerçants qui nous ont accompagnés durant ces 3 années, avec une mention spéciale pour nos commerçants locaux, ainsi que les associations.

LA NOUVELLE BENNE A CARTONS

La Communauté de Communes Cœur de Chartreuse a installé un gros container destiné à recevoir exclusivement les gros cartons. Il remplace la petite cabane que nous avions mise en place. Elle devait être vidée pratiquement chaque semaine par les employés municipaux. (Merci, aux achats par internet avec des cartons X fois plus gros que nécessaire !!)

La nouvelle benne carton est gérée par Cœur de Chartreuse.

Pour que ces cartons puissent être recyclés avec un coût raisonnable, il faut que chacun fasse l'effort d'aplatir les cartons, sinon la benne se remplit trop vite et on transporte de l'air.

Il ne faut pas mettre dans la benne autre chose que des gros cartons, en général se sont des cartons marrons. Les petits cartons d'emballage alimentaires ou autres doivent être mis dans les colonnes jaunes.

EXPO PEINTRES DE COGNIN

Changement de thème le 06 décembre 2024.

A voir dans la salle du Conseil Municipal (Heures d'ouvertures de la Mairie) et dans la bibliothèque les mercredis et vendredis après-midi

Etat Civil 2024

- Naissances -

Luis BIGUET-MERMET	07 février 2024
fils de Felix BIGUET-MERMET et de Oliana QUIDOZ	
Léna BORASO	14 janvier 2024
Fille de Jérémy BORASO et de Sarah CHALANSONNET	
Tim WUNENBURGER	07 avril 2024
Fils de Jean WUNENBURGER et de Marie ZANELLO	
Agathe MORICE	04 mai 2024
Fille de Kévin MORICE et d'Elise DUJARDIN	
Zoa HUBERT	26 juillet 2024
Fille de Jonathan Hubert et de Tiffany SOLA	
Henri MELLAN ROSAZ	23 août 2024
Fils de Jean MELLAN et de Isabelle ROSAZ	
Adrien FACIN	28 août 2024
Fils de Nicolas FACIN et de Justine VERNEY	
Lizéa CANELLAS	23 octobre 2024
Fille de Loïc CANELLAS et Laura BESSETTE	
Julia LAGOUTTE RAFFIN-PEYLOZ	09 novembre 2024
Fille de Jérémy RAFFIN-PEYLOZ et de Juliette LAGOUTTE	
Auguste MARCOTTE	01 décembre 2024
Fils de Norman MARCOTTE et de Julie BUFFET	

- Mariages -

Carlos TEIXEIRA et Sandra DA SILVA	29 février 2024
Benjamin LEBEAU et Myrtille ROGER	02 mars 2024
Sébastien CANIZARES et Sandrine GRAZIANO	27 juillet 2024
Davit JOKHADZE et Anaïs RELVA	27 juillet 2024
Anthony MARTIN et Natacha PESCE	14 septembre 2024
Jason GALEN et Mélanie BLANDIN	14 septembre 2024
Laurent DAUDET et Anne-Sophie DUEZ	11 octobre 2024

- Décès -

Robert MARTIN	29 janvier 2024
Jocelyne PERRIER épouse RAT-PATRON	14 mai 2024
Henri PEYSSON	17 juin 2024
Stanislas CIUNOWICZ	21 août 2024
Georges RAT-PATRON	15 octobre 2024
Jean BORIN	24 octobre 2024
Suzanne BERLIOZ épouse RAT-PATRON	21 décembre 2024
Michel DUMONT-MOLLARD	23 décembre 2024

ARBRES :

Les événements climatiques de ces derniers temps nous rappellent le problème des arbres situés en bord de route ou à proximité des lignes électriques et, ou téléphoniques.

Les coupures de routes et de courants ont été nombreuses et gênantes pour les usagers.

Heureusement il n'y a pas eu de victimes, mais ce risque n'est pas exclu.

Propriétaires des arbres, vous êtes responsables. Vous pouvez être amené à rendre des comptes en cas de blessures aux personnes ou en cas de dégâts à des biens : véhicule, bâtiment.....

CHIENS :

Certaines personnes ont peur des chiens et n'osent plus se promener sur nos routes, ce qui est bien dommage. Les chiens doivent être attachés ou dans un enclos.

ZYGOMATIC FESTIVAL

Le Zygomatic Festival 2025 débutera à St Thibaud de Couz le : Jeudi 10 avril 2025 à 19h30.

Le Zygomatic festival est un festival d'humour qui se promène autour de la Chartreuse et de Chambéry. Depuis 17 ans il a toujours fait étape à St Thibaud. Ce qui nous a permis d'accueillir des artistes de talent dans notre salle polyvalente.

Des tarifs réduits seront proposés aux Coudans